

# 学校だより

大田区立大森第八中学校

令和5年10月2日 第6号

## SDGs 温暖化、気候変動等に対して意識を高めよう

校長 保谷 満

2学期に入ってもなかなか暑さが収まらずに体調管理が難しかったですね。

21世紀に入る前後か、学校にエアコンを導入すべきか、導入に反対かなどと議論され始めたことがあり、私も生徒にこの議論を何度か投げかけたことがあります。

要するに学校にエアコンを入れた方が快適になって学習の能率化が上がるのか、地球温暖化がますます進むといった具合に、今では信じられないかもしれませんが当時の生徒の意見は割れていました。私もどちらかといえば反対で、エアコンが全国の学校に普及することでどれだけ温暖化も進むかということはもちろん、人間の体温調節機能や抵抗力がどんどん下がっていくと思っていたからです。

大田区では2006年頃から小中学校に順次エアコンが導入された記憶がありますが、その時の判断は正しかったと言わざるを得ません。このエアコンも新型コロナウイルスの影響で、換気をしながら運転をしなければならず随分と酷使されていました。

今ではニュースでも「命の危険を考慮し我慢せずに適切にエアコンを使用しましょう」と訴えるまでになり、学校エアコン導入議論も遠い昔話になってしまいました。

しかし、確実に地球の平均気温が上がっており、ある政府機関によるとこのまま温室効果ガスを排出し続け、何もしなければ今世紀末までに5℃近く上昇すると予測しています。

他にも季節外れの台風や各地の豪雨、森林火災など、その被害自体が世界経済にも影響しています。経済を発展させるために文明を築いてきた人類が気候変動によって経済を脅かされているということは何とも皮肉なことです。

また経済を脅かすという事象が国家間の戦争までにつながることを考え、我々一人一人は真剣にこの問題を受け止めなければなりません。

身近なところではプラスチックゴミを減らすこと、や使わないこと。食品ロスを出さないこと、輸入食品に頼らず地産地消のものを購入すること。節電（発電させるために火力でCO<sub>2</sub>を排出）、着るものや生活用品のリサイクルなど、炭素を燃やさない新しい社会を迎えるためにも、持続可能な新しい暮らしの常識を築いていかねばなりません。



皆さん自身の将来とこれからもずっと続く人類の子孫繁栄のためにも、今ならまだ間に合います。人類は素晴らしい知恵をもって偉大な文化と文明を築いてきました。その知恵と力を持ってこれからも持続可能とするための環境への取り組みが求められています。

## 10月の主な予定

2日(月) 全校朝礼・安全指導	14日(土) 数学検定
3日(火) 校外学習(6)	15日(日) 海外派遣結団式
4日(水) 区教研50×4	16日(月) 生徒朝会
5日(木) 専門委員会	21日(土) 文化祭
6日(金) 英語検定	23日(月) 振替休業日
11日(水) 職員会議	25日(水) 三者面談始(3)～31(火)
13日(金) 漢字検定、避難訓練	

## 今月のきらめく八中生

剣道	大田区中学校新人大会	準優勝	1年女子
	〃		1年女子
卓球	第76回区民スポーツ秋季大会 大田区中学校秋季大会	ベスト16	2年男子3名
陸上	第76回区民スポーツ秋季大会大田区中学校秋季大会		
	男子中学2, 3年	100m	1位 3年男子
	男子中学	1500m	6位 2年男子
水泳	第76回区民スポーツ秋季大会水泳競技大会	2位	1年女子

9/14(木) 第76回区陸上競技選手権大会 於：駒沢オリンピック公園陸上競技場  
炎天下の中にも不屈の闘志で競技に、応援に、お手伝いにどれも全力を尽くしました。



9/19(火) 生徒会役員選挙 立会演説会  
2年生5名、1年生2名  
当選おめでとうございます。生徒会の発展を託します。